

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El ideal de los buenos españoles

Para mucha gente es regla que no falta la de la proporcionalidad entre la ventura y la riqueza; es decir que en la medida en que se llena la caja de caudales, aumentan las rentas o suben las cuentas corrientes en los Bancos, crece la felicidad.

Claro es que las riquezas permiten dar satisfacción a muchos afanes y deseos, y que en tal sentido pueden traer un relativo sosiego a las almas. Habrá seguramente hombres que se sientan bien hallados en la pobreza, pero la casi totalidad de ellos acariciarán el ideal de ser ricos. La Lotería responde a este ideal, que tienen muchos por irrealizable con los solos medios de trabajo. No con las aguas claras y limpias que manan de sus fuentes, sino con las turbias que crecen en los ríos. De agua turbia, aun cuando sea claro el origen, hacen papel, en cuanto al acrecentamiento de las fortunas particulares, los dineros que previenen del juego de La Lotería. Evidente es que muchos de los que por tal medio mejoran de condición e incluso se enriquecen, no habrían salido, honramente pensando, de la pobreza y aún de la miseria sin las pesetas o los

duros que apuntaron en la Banca del Estado.

Pero conseguir la riqueza ¿es conseguir la felicidad? Yo no lo creo: porque si creyera que la felicidad se encuentra en la posesión del dinero, tendría por justificado todo lo que los hombres hicieron para procurárselo. No es así, aunque lo piensen muchos, muchos a los que pueden aplicarse los conocidos versos del poeta:

«Pobre de aquel que corre y se dilata
Por cuanto son los rios y los mares
Perseguidor del oro y de la plata.»

Pobres que viven afanándose por el dinero; que creen que en él se halla el secreto de la felicidad y olvidan que con las riquezas coexisten las contrariedades; los disgustos, las amarguras de la vida; que no todo se puede adquirir y comprar con dinero, y que el mayor bien, que es el de la paz de las conciencias, suele tener realidad en muchos hogares pobres.

Y por lo mismo, no se puede asegurar cuando nos es propia y cuando hostilizado. ¿Quién que examine

fríamente su vida no encontrará que el principio de su ventura fué probablemente un suceso adverso, o el principio de su desgracia un episodio feliz?

Citando casos y nombres demostraría ya que lo recibido como golpe de suerte fué el primer paso en el camino del infortunio y que lo que revivió trazas de abatimiento tuvo resacas de exaltación.

Si del orden individual pasamos al colectivo podremos decir otro tanto. No está la ventura en las riquezas. Los pueblos que sólo piensan en el disfrute de los bienes materiales, viven, pese a todas sus esplendidas, en discordia interior y conspirando contra la paz de otras naciones. La verdadera lotería de éstas consiste en que estén en ellas armonizados los intereses espirituales y materiales y se concierten dentro del orden, que no es quietud constante, ni movilidad permanente, sino que consiste en que cada cosa ocupe el lugar que le corresponde respondiendo a su fin, enderezándose a la realización de los progresos legítimos.

Y esto que es la paz, es, incluso mirando a los bienes materiales, la que los proporcionalan con mayor abundancia. El «gordo» es absoluto-

mente nada en comparación de la constante lluvia de beneficios de toda especie que cae sobre las naciones que viven en paz, consagradas a los trabajos de la industria, a las actividades leales del comercio, al fomento de la agricultura, a dilatar e iluminar los horizontes y a allanar de flores los caminos de las Letras, de las Ciencias y de las Artes.

Pues este propósito de concordia y de unión por la paz y el engrandecimiento de España, y el aplazamiento de cuantos le amamos para rechazar energicamente los intentos de perturbación revolucionaria debe ser el ideal de todos ciertos de que así granjearla ella, participando en la ventura sus hijos, el gran premio de una asombrosa prosperidad.

MIGUEL FENAFLO

De San Pedro

LOS QUE VIAJAN

Con los Excmos. señores de Carverra pasamos días en bella sobrina Jacquina Sánchez Carverra.

—De San Pedro del Pinatar han venido el contador de navío don José Montoya y su bella esposa doña Concepción García Saralegui.

—De el colegio de Hermanos Maristas de Murcia ha venido el estudiante Rafael Ramos Izquierdo.

—De Sevilla el culto abogado don Manuel Ramos, que el próximo día primero de año contraerá matrimonio con la bellísima señorita María del Carmen Carverra, hija del Excmo. señor Almirante jefe de esta Base Naval.

—De San Sebastián el capitán médico de la Armada don Francisco Pérez Cuadrado.

—De Ferrol el teniente de navío don Juan León.

—De Málaga el capitán de Intendencia de la Armada don José Balboa.

—De Sevilla el alférez de navío don Juan Carverra y Carverra.

—Ha regresado de los Baños de Archena el conde de Arsenia don Enrique C. Fick acompañado de su distinguida familia.

—Para pasar las vacaciones de Navidad al lado de sus padres, ha venido del Colegio de PP. Capuchinos de Totana el estudiante don Juan Soler Cantó.

—También ha llegado de dicho Colegio el estudiante don Luis Minguez.

—Procedente de Valencia, llegó anoche a Cartagena el nuevo Jefe de 1.ª Instancia e Instrucción de este partido don Francisco de P. Carrobaro y Carretero.

—En el tren rápido de hoy salieron para Madrid con objeto de asistir al banquete que se celebrará en dicha capital en honor del nuevo Director General de Seguridad el Comisario de Policía don Leopoldo Hernández y los Agentes señores, Martínez Navalón y Aljérin.

NOTAS VARIAS

La Asociación de Nuestra Señora del Carmen que preside la Excmo. señora doña Rosario Carverra esposa del Almirante Jefe de esta Base Naval Principal, repartirá el día 25, primero de Navidad, prendas de abrigo a las pobres en la Parroquia de Santo Domingo después de la misa de once.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la bella señorita María del Carmen Carverra.

—Ha experimentado una ligera me-

joría en su grave enfermedad don Diego Cánovas.

LETRAS DE LUTO

En La Unión ha fallecido el acreditado comerciante de aquella plaza don Arturo Gómez García, cuyo entierro se verificó esta tarde seguido de numeroso acompañamiento. Descansa en paz.

A su viuda, hijos, y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

La Lotería

Sorteo de Navidad

(Por millón)

Con 15 millones

24.717 (Reserva).

Con 8 millones

21.566 Sevilla-Santander

Con 4 millones

14.898 Murcia.

Con 1 millón

22.006 Tenerife.

Con 750.000

26.757 Madrid.

Con 500.000

23.154 Oviedo.

Con 250.000

35.029 Sevilla.

Con 150.000

141 Barcelona-Lérida.

Con 60.000

13.476 Murcia

Con 25.000

5.022 CARTAGENA

El gran mitin de Molina

Sigue en aumento el entusiasmo por ir a Molina de Segura el próximo día veintidós con objeto de oír al elocuente diputado agrario don José María Gil Robles.

El viaje se verificará en automóvil para lo cual se ha contratado los necesarios con una empresa de esta localidad.

Las condiciones de la inscripción son las siguientes:

El viaje costará siete pesetas ida y vuelta.

El importe del viaje se abonará el tiempo de la inscripción, pues no se pueden reservar puestos en el automóvil.

Se admiten inscripciones hasta las ocho de la noche del viernes día 23 del actual.

La salida de Cartagena será el domingo día 27 a las siete media de la mañana, desde la Plaza de España, regresándose una vez terminada el mitin.

Las horas de inscripción son desde las diez de la mañana hasta las ocho de la noche; en el Centro de Acolón Social Católica, Cuesta de la Baronesa núm. 4.

Pueden formar parte de la expedición las señoras que los deseen, para lo cual se les reservarán los departamentos necesarios en el automóvil y si hubiera número suficiente un automóvil para señoras solas.

Cuanto mejor sea la luz, más cundirá el trabajo.



La vista se perjudica con mala luz. Para trabajos delicados se necesita luz intensa. Cuando la luz es insuficiente, la vista se cansa.

CONSULTE A SU ELECTRICISTA

Mejor luz con LAMPARAS OSRAM